

Nuestra única frontera es el compromiso con los clientes.

José A. Valdez y Cia.
JUNTOS DESDE 1916
Seguimos dando lo mejor!

CAMPOS | REMATES | INDUSTRIA | PARTICULAR | EXPORTACIÓN | SERVICIOS | ADMINISTRACION | www.valdez.com.uy

Caballos Criollos demostraron su evolución en el Freno de Oro

Expo Esteio. Hoy habrá genética uruguaya en pistas de Corriedale y Texel

PABLO MESTRE
EN PORTO ALEGRE
EL PAIS EN BRASIL



En una de las finales más reñidas y emocionantes que se recuerden finalizó ayer el Freno de Oro 2009, del que participaron 1.221 caballos de todo Brasil, Argentina y Uruguay.

Finalmente "Jagüel Boca Preta" no pudo repetir podio, pero su sexto puesto dejó muy conforme a Jorge Cordero, principal de Green Belt SA. "Quedé muy contento porque la yegua se portó bárbara, tiene un corazón de oro, quedamos a 0,52 puntos del Bronce y si no hubiéramos bajado el puntaje en la Bayard no sé a dónde hubiéramos llegado", analizó. Es que la yegua uruguaya hizo la mejor paleta de la final, pero no le alcanzó debido a esos imponderables de las competencias.

La tres veces finalista de la competencia y Freno de Bronce 2008 se retira. "A partir de ahora está jubilada y va a pasar a integrar la manada de la cabaña", aseguró Cordero, quien hizo un balance positivo de Green Belt: "hemos hecho mucho. Seguimos siendo la única cabaña no

brasileña en ganar un Freno y debemos ser la única que estuvo 8 veces en la final del día domingo. Eso es un orgullo y un honor por representar así a Uruguay", aseguró.

Cordero proyectó para adelante un trabajo que se irá viendo con animales preparados para competir en el Freno del año que viene. "Seguir haciendo lo que nos gusta, siempre mejorando y descubriendo los animales que estamos criando". Detalló que este año estarán los dos remates: el jueves 12 de noviembre en la Rural del Prado el segundo "Criollos en acción", junto con Santa Elena de Guarapirú de Mailhos y el sábado 13 de febrero en su casa el quinto remate anual.

FANTÁSTICO. Según Alma Elorza de Aznárez la definición del Freno 2009 fue increíble. "Muy cambiante, con pruebas de gran nivel y muy pareja". Esto, aseguró, "marca una evolución sobre todo en jinetes, lo mismo que la genética y preparación de los caballos."

La presidenta de la Sociedad de Criadores resaltó el desempeño de los jinetes uruguayos, "tanto Aníbal Berrutti, como Claudio Fernández que debuta-



Despedida. Jagüel Boca Preta (der.) luchó hasta el final y se retiró de las pistas con honores.

ron con la presión que se siente en la pista, con mucha profesionalidad", así como la labor de Jagüel Boca Preta "que hasta el final peleó y demuestra que se están haciendo muy bien las cosas en Uruguay".

RESULTADO. Hembras: Freno de Oro: "Uva Merlot 340 Maufer", de cabaña Maufer, con Nei Eduardo Rodrigues y 20,025 puntos; **Freno de Plata:** "Firmeza 1278 do 1040", de Paulo Moglia, con Marcelo Moglia y

19,865 puntos; **Freno de Bronce:** "Tres Pontas Guapa", de cabaña Tres Pontas, con Marcelo Quadros; 6º: "Jagüel Boca Preta", de cabaña Septiembre, de Green Belt SA, con Marcelo Moglia y 18,961 puntos.

Machos: Freno de Oro: "Matreiro do Itapororó", de cabaña La Castellana, con José Fonseca Macedo y 20,584 puntos; **Freno de Plata:** "Pampa de São Pedro", de Eduardo Macedo Linhares, con Lindor Collares Luiz y 20,488 puntos; **Freno de Bron-**

ce: "Senhor de Santa Thereza", de Marcelo Da Costa Gamborgi, con Daniel Marim Teixeira y 20,476 puntos.

PARA HOY. Comienza la actividad en las pistas de calificación. Se jurarán los Texel (con presencia de genética de "Cachimba" de Inés Bove Vide), Corriedale (con genética de "La Estela" de Jorge Rodríguez Britos en pista), Suffolk, Limousin, Fleckvieh, Brangus y comienza la jura de los caballos Criollos.

Instalarán Comité de gestión en Brucelosis

Ya están elegidos los delegados de todas las gremiales

Esta semana quedará constituido el Comité de Gestión de la brucelosis bovina, una nueva figura creada tras los cambios en la estrategia sanitaria que apunta a darle mayor participación a los productores en la lucha contra la enfermedad.

Según confirmaron fuentes de la Dirección General de Servicios Ganaderos del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca, ya están en poder de la secretaria de Estado los nombres de los delegados y sólo resta darles posición formal en sus cargos.

A partir del jueves, los productores ganaderos y los veterinarios privados tendrán un mayor involucramiento en las decisiones que se adopten en esta campaña.

Sus integrantes tendrán la potestad de evaluar el seguimiento del proyecto, tanto a nivel local, como a nivel nacional, promoviendo una mayor integración con las Comisiones Departamentales de Salud Animal (Codesas).

Industriales acentúan su interés por lanas más finas

En los últimos días se hicieron negocios con finuras Merino

El mercado local de lanas continuó firme en la última semana mientras que en Australia se confirmaron bajas de precios en algunas categorías.

De acuerdo con el último informe del Secretariado Uruguayo de la Lana (SUL) referido al mercado local, mientras que en lanas Corriedale no se observaron modificaciones significativas en los valores respecto al cierre de la semana anterior, se percibió cierto interés por parte de algunos sectores de la demanda en lanas Merino y Merino superfina. En ese sentido se concretaron algunos negocios.

La semana pasada, el precio máximo lo alcanzó un lote de 19,1 micras de excelente calidad, acondicionado SUL con grifa verde, (cosecha 2008) que se pagó US\$ 4,60 por kilo base sucia al barrer.

En el esquema tradicional de comercialización en el Uruguay, 90% a precio de vellón y 10% a precio de subproductos, este valor equivale a US\$ 5,00 por kilo de vellón. Otro lote de 19,5 micras —con similares características de calidad, cosecha y acondicionamiento—, se vendió a US\$ 4,45 por kilo base sucia al barrer, que equivale a US\$ 4,83 por kilo de vellón, tomando en ambos casos a US\$ 1,00 los subproductos.

Otros negocios de lana Merino superfino —pero más gruesos que los anteriores (20 a 20,5 micras)— se pagaron a US\$ 4,0 por kilo de vellón, según reveló el informe del SUL.

AUSTRALIA. En Australia, en tanto, y en el marco de la "Semana Lanera", la oferta fue importante en cuanto a su volumen y mejor en calidad que en semanas previas, pese a lo cual, el mercado mostró cierta corrección a la baja, ante un me-



Atentos. En la plaza local se cuida más la calidad de lotes.

nor nivel de demanda. Sin embargo, esta tendencia no se registró en todos los micronajes.

En dólares australianos, el Indicador de Mercado del Este (IME), bajó 11 centavos, (1,3%), respecto al cierre semanal anterior, al situarse en 812 centavos por kilo base limpia.

Si se analiza en dólares estadounidenses, dicho indicador bajó 5 centavos (0,7%), ubicándose en 679 centavos por kilo base limpia.

La competencia comercial fue menor que en semanas previas, por lo que el porcentaje de colocación fue inferior.

Si bien China lideró las compras, dejó actuar con un poco de más libertad a otros sectores, los que por otra parte estuvieron cautelosos.

Mientras tanto, en el mercado local, se estima que a medida que avancen las esquilas se incrementará la oferta del textil. Hay más productores acondicionando su lana y la premisa sigue siendo la calidad.

SOCIEDAD CRIADORES DE CORRIEDALE URUGUAY

Citación a Asamblea General Ordinaria

La Comisión Directiva cita a sus asociados para la Asamblea General Ordinaria a realizarse el Martes 15 de setiembre a las 18:30 hs. en el stand de la Sociedad en el Prado.

(En caso de no haber quórum requerido se convoca para las 19:00 horas, sesionando con el número de socios que asistían).

ORDEN DEL DIA

- Acta anterior
- Memoria
- Balances
- Asuntos entrados
- Inclusión de datos de DEP en la jura de las exposiciones

Juan Echeverría Carrau
Secretario

Gonzalo Gambetta Saravia
Presidente

El Campo Elige

6º Ciclo de Conferencias - 2009
POLITICAS DE ESTADO
El Agro en los tiempos que vienen

2da CONFERENCIA

Expositor:
Luis Alberto Lacalle
PARTIDO NACIONAL

Viernes 4 de Setiembre de 10 a 13 hs
EDIFICIO MERCOSUR

Transmisión on line en www.elpais.com.uy

Organizadora:
EL PAIS | **SERAGRO** | **IICA**

Auspiciante:
MAC | **ERRO** | **COPAGRAN** | **20 años** | **MEGAAGRO** | **MONSANTO** | **SCHANDY**

Apoyan:
CONFITERIA esmeralda | **Sarandi 690**

INFORMES: comunicacion@iica.org.uy / Entrada libre por inscripción en www.iica.org.uy